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Aos treze dias do mês de dezembro, do ano de dois mil e vinte três, às nove horas e trinta minutos, de forma

online, sob a Presidência do reitor, Professor Cleber Ávila Barbosa, realizou-se a quarta Reunião Ordinária do

Conselho Superior (mandato 2023-2024), estando presentes os Senhores Conselheiros: 1- Representantes1- Representantes

Servidores DocentesServidores Docentes - Titular: João Paulo Rezende, Titular: Luciano Pereira Carvalho, Titular: Márcio Maltarolli

Quidá, Suplente: Manuel Messias da Silva, Titular: Rodrigo Cardoso Soares de Araújo, Suplente: Sabrina Rodrigues

Sousa, Titular: Carlos Alberto de Albuquerque, Titular: Andresa Fabiana Ba sta Guimarães, Titular: Amauri Araujo

Antunes. 2. Representantes Discentes2. Representantes Discentes - Titular: Ítalo Augusto Calisto do Nascimento, Suplente: Ariel Elis Mamede

de Assis, Titular: Fernanda Flório Costa, Titular: Débora Caroline Corrêa,  Titular: Hiago Augusto Felix. 3.3.

Representantes Servidores Técnicos Administra vosRepresentantes Servidores Técnicos Administra vos - Suplente: Márcio José Previtalli, Titular: Giuliano Manoel

Ribeiro do Vale, Titular: Jonathan Ribeiro de Araújo, Titular: Dorival Alves Neto, Titular: Paula Costa Monteiro,

Titular: Nelson de Lima Damião, Titular: Willian Roger Mar nho Moreira, Suplente: Natália Moreira Mafra, Titular:

Olimpio Augusto Carvalho Branquinho. 4. Representantes dos Egressos4. Representantes dos Egressos – Titular: Igor Corsini; Titular: Keniara

Aparecida Vilas Boas; Titular: Rafaiele Cris na Vicente da Silva. 5. Representantes das En dades Patronais 5. Representantes das En dades Patronais –

Titular: Alexandre Magno Moura, Titular: Jorge Florêncio Ribeiro Neto. 6. Representantes das En dades 6. Representantes das En dades

Trabalhadores Trabalhadores – Titular: Teovaldo José Aparecido. 7. Representantes do Setor Público ou Estatais 7. Representantes do Setor Público ou Estatais – Titular: Rosiel

de Lima, Titular: Cícero Barbosa. 8. Representante Sindical 8. Representante Sindical  - Titular: Rafael Mar ns Neves. 9. Representantes9. Representantes

Diretores Gerais dos Campi Diretores Gerais dos Campi - Titulares: Luiz Flávio Reis Fernandes, Aline Manke Nach gall, Renato Aparecido de

Souza, Juliano de Souza Caliari, Rafael Felipe Coelho Neves, Danielle Mar ns Duarte Costa, Carlos José dos Santos

e João Olympio de Araújo Neto. A pauta foi enviada antecipadamente por e-mail sendo: Pauta da 4ª Reunião do

Conselho Superior do IFSULDEMINAS (Extraordinária) - 13/12/2023. 01 - Palavra do Presidente. 02 - Verificação do01 - Palavra do Presidente. 02 - Verificação do

quórum do Conselho Superior (secretário). 03 - Aprovação da ata da 3ª reunião do dia 24/10/2023. (Anexo). 04 -quórum do Conselho Superior (secretário). 03 - Aprovação da ata da 3ª reunião do dia 24/10/2023. (Anexo). 04 -

Homologação das Resoluções Ad referendum:Homologação das Resoluções Ad referendum: 04.1 - 359/23 de 24 de outubro de 2023. Dispõe sobre a aprovação

"Ad referendum" da regulamentação do processo sele vo para definição dos membros da Coordenadoria Geral e

da Coordenadoria Adjunta da UAB (Universidade Aberta do Brasil) do IFSULDEMINAS para o quadriênio 2024-

2028. 05 - Pauta encaminhada pelo Colegiado de Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPE):05 - Pauta encaminhada pelo Colegiado de Ensino, Pesquisa e Extensão (CEPE):  05.1 - Criação de Cursos:

05.1.1 - Criação do Curso Técnico em Planejamento e Controle da Produção na Modalidade EaD - Campus Pouso

Alegre.    Histórico / PPC; 05.2 - Aprovação dos Calendários Acadêmicos: 05.2.1 - Campus Poços de Caldas-Parecer



da Comissão/OFICIONº26 /2023/PCS-DG/PCS/ IFSULDEMINAS; 05.2.2 - Campus Inconfidentes; 05.2.3 - Campus

Machado; 05.2.4 - Campus Muzambinho; 05.2.5 - Campus Passos; 05.2.6 - Campus Pouso Alegre; 05.2.7 - Campus

Avançado Carmo de Minas; 05.2.8 - Campus Avançado Três Corações; 05.3 - Alteração/Criação de Resoluções:

05.3.1 - Alteração da Resolução 016/2013; 05.3.2 - Alteração da Resolução 031/2014 que Dispõe sobre a

aprovação da Polí ca de Formação e Desenvolvimento de Coleções das Bibliotecas do IFSULDEMINAS. 05.3.3 -

Plano de Desenvolvimento Ins tucional (PDI) 2024-2028. 06 - Pauta encaminhada pelo Colegiado de06 - Pauta encaminhada pelo Colegiado de

Administração e Planejamento Ins tucional (CAPI).Administração e Planejamento Ins tucional (CAPI). 06.1 -  Polí ca de Desenvolvimento de Pessoas do

IFSULDEMINAS. 07 - Pauta encaminhada pelo Colégio de Dirigentes:07 - Pauta encaminhada pelo Colégio de Dirigentes:  07.1 - Relatório de avaliação da Jornada

Flexibilizada/2023; 07.2 - Alteração do Paint 2023; 07.3 -  Plano Anual de Auditoria Interna - PAINT/2024; 07.4 -

Concessão de Moção Honrosa ao estudante do 3º Ano do Curso Técnico em Informá ca Integrado ao Ensino

Médio - Campus Avançado Carmo de Minas; 07.5 - Concessão de Moção Honrosa aos alunos medalhistas dos JIFs

2023; 07.6 - Plano Diretor de Tecnologia da Informação do IFSULDEMINAS - PDTI 2024-2026 - Encaminhado pelo

Comitê de Governança Digital (CGD). 08 - Títulos Honoríficos:  08 - Títulos Honoríficos: 08.01 - Proposta de alteração da Resolução

182/2022 - Dispõe sobre a Concessão de Títulos Honoríficos; 08.02 - Encaminhamento das indicações ao Título

Honoris Causa 2023 ao CEPE apresentação da comissão e votação - Parecer da Comissão. O professor Cleber

iniciou a reunião agradecendo pela presença virtual de todos e comunicou o falecimento ontem, 12 de dezembro

de 2023, do professor Elson Augusto Queiroz. O professor Cleber disse que o professor Elson era referência

ins tucional e trabalhou na edificação do IFSULDEMINAS, dito isso, ele passou a palavra para o professor Renato. 

O professor Renato disse que ontem recebeu a no cia do falecimento do professor Elson, um profissional que

deixou uma história de dedicação e compromisso com a educação. O Barba, como era conhecido o professor

Elson por seus alunos e servidores do Campus, iniciou sua trajetória na Escola Agrotécnica de Muzambinho em

1980 e aposentou-se em 2008. O professor Cleber solicitou a todos um minuto de silêncio em homenagem e

reconhecimento ao professor Elson. No item 01 - Palavra do Presidente: 01 - Palavra do Presidente:  O professor Cleber comentou sobre a

comemoração dos setenta anos do Campus Muzambinho em um momento especial com uma semana de

a vidades comemora vas. O professor Cleber parabenizou o professor Renato e toda a comunidade do Campus

Muzambinho que reconheceu a relevância do campus para o IFSULDEMINAS, o trabalho que tem sido feito, a

sintonia e a visão ins tucional. O professor Renato agradeceu a integração de todo o IFSULDEMINAS em prol do

reconhecimento  dos setenta anos de história do Campus Muzambinho, “ e que venha mais setenta anos”

finalizou. O professor Cleber disse que, conforme mencionou na úl ma reunião, a ins tuição recebeu quarenta e

seis vagas de docentes. As vagas já estão em vias de preenchimento e informou que foi feito um estudo no Colégio

de Dirigentes e as ins tuições parceiras e avaliadas pelas áreas das unidades. Das quarenta e seis vagas, trinta já

estão com processos adiantados de redistribuição e para as demais está sendo feito um estudo de

aproveitamentos, remoções para que se possa avançar no início do ano naquelas que demandam por concurso. O

professor Cleber comunicou que foram finalizados dois concursos no IFSULDEMINAS com cinco vagas de Técnico

Administra vos e quatro vagas de docentes e que as nomeações acontecem na próxima semana.  Cleber 

comentou sobre a assinatura de concessão de uma rádio educa va para o Campus Inconfidentes, uma conquista

importante para a ins tuição que já tem uma rádio no Passos. O professor Luiz Flávio disse que “é uma

oportunidade que o Campus Inconfidentes enxergou de ampliar o aspecto de divulgação das ações que a

ins tuição desenvolve e sabendo também que essa rádio terá o caráter ins tucional.  Ele afirmou que reconhece

que é um desafio pois Inconfidentes é uma cidade pequena com pouco mais de sete mil habitantes e que terão



que buscar ações para manutenção e permanência da rádio. Ele ressaltou a importância da rádio para combater

as “fake news” que são lançadas, não apenas, contra o serviço público e as ins tuições de ensino, e também para

revelar para a sociedade o trabalho que se desenvolve na ins tuição dentro dos aspectos de ensino, pesquisa e

extensão, criando um canal entre a ins tuição e a comunidade. O professor Luiz Flávio disse que não medirá

esforços para adquirir os equipamentos para que, no próximo ano, a rádio comece a funcionar. Aproveitou para

agradecer a equipe da Assessoria de Comunicação do Campus Inconfidentes e a atuação do professor Cleber e da

Diretoria de Comunicação (DICOM) para que o Campus Inconfidentes conseguisse a concessão.  O conselheiro

Rafael Mar ns Neves comentou que é importante destacar que os cargos de comunicação do Plano de Carreira

dos Cargos Técnico-Administra vos em Educação (PCCTAE) seguem com vedação de concurso público. “Não tem

como fazer comunicação pública sem servidores!”. O professor Cleber disse que está demandado junto ao

Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços Públicos (MGI) a troca de cargos sem uso para cargos que tenham

aplicabilidade ou demandas dentro da Rede Federal. São seis mil e quatrocentos cargos vagos de técnicos

administra vos, e no Conif foi falado que está aguardando junto ao MGI uma proposta unificada junto às

universidades e ao Governo Federal, como foi feito com a liberação dos códigos dos cargos docentes em dois mil

e vinte três. Cleber disse que é provável que o Projeto de Lei seja tramitado no próximo ano, visto que essa é uma

demanda do Conif.  Ainda na pauta da reunião do Conif foi ques onado sobre a questão da expansão e a resposta

da SETEC que ainda não há clareza sobre datas e os quantitativos de liberações.  Há uma expectativa de cem novas

unidades  na rede e que será feita uma chamada pública, levando em consideração regiões desatendidas, o  Índice

de Desenvolvimento Humano (IDH), o percentual e o volume de inscrições nos cursos em determinadas regiões, o

que demonstra a necessidade e na chamada pública trará as questões de contrapar da das prefeituras. O

professor Cleber disse que foi proposta a criação de um Grupo de Trabalho com as pró-reitorias, para que se

possa avançar em estudos relacionados ao tema e ter embasamento nos encaminhamentos tanto internamente

nos colegiados como no Consup para as definições. O professor Cleber disse que na reunião do Conif foi

comentado ainda sobre a possível emissão de uma portaria pelo Ministério da Educação sobre os critérios de

elevação dos campi avançado para campi de nível um, o chamado 40/26 (quarenta docentes / vinte e seis

Técnicos Administra vos) e serão elevados pelo menos trinta unidades da Rede Federal. O professor Cleber

comentou, na úl ma reunião do Consup, que  seriam ampliadas em novecentas vagas pela Universidade Aberta

do Brasil (UAB) e que ontem recebeu a no cia da ampliação de mais seiscentas vagas e que está em sintonia com

os campi nessas novas possibilidades. Cleber disse que a ins tuição conseguiu junto a Rede Nacional de Ensino e

Pesquisa (RNP) um aumento de banda do provedor no link de acesso à Internet nos Campi Muzambinho,

Machado, Poços de Caldas, Pouso Alegre, Passos e Inconfidentes e está sendo trabalhado o aumento para os

campi avançados. O professor Cleber agradeceu a Diretoria de Tecnologia da Informação (DTI) pelo trabalho junto

RNP em sintonia com os campi, que visa trazer agilidade e sobretudo ter um EaD de qualidade. Ele comentou

sobre a emenda parlamentar do Presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, no valor de quatro milhões de reais, 

para aquisição de um ônibus para atender às visitas técnicas dos estudantes, um estúdio audiovisual para o

Campus Poços de Caldas, ampliação do ves ário no Complexo da Paineira no Campus Passos e a aquisição de

aparelhos de ar-condicionado e de informá ca para todas as unidades, com o obje vo de melhorar as condições

de trabalho e o atendimento aos estudantes. O professor Cleber comentou sobre a classificação do

IFSULDEMINAS no UI GreenMetric, World University Ranking que  ficou na terceira posição entre as ins tuições

de ensino brasileiras e disse que a classificação é o resultado do trabalho da DDRI, da comissão do PLs e de todas

as pró-reitorias e campi com inicia vas integradas com a pauta da sustentabilidade. Outra classificação que a



ins tuição se destacou na Rede Federal foi a de terceiro lugar das ins tuições mais empreendedoras. Cleber

comentou que o IF  Mais Empreendedor é uma marca que tem sido conduzida em todo o país e atualmente conta

com mais de mil equipes trabalhando a atendendo empreendimentos como o empreendedorismo social,

coopera vo, rural, desenvolvimento de novos produtos e na expressiva maioria desses atendimentos  são de

micro e pequenos empreendedores.  O professor Cleber comentou que apresentou os resultados do IF Mais

Empreendedor no Conif e que lá foi encaminhado um o cio para o MEC-SETEC para que se possa replicar nos

próximos anos o IF Mais Empreendedor do IFSULDEMINAS. O professor Cleber destacou a par cipação do

IFSULDEMINAS nos Jogos dos Ins tutos Federais (etapa nacional) que aconteceu em Fortaleza, agradeceu a Pró

reitoria de Extensão e aos campi que possibilitaram a ida da comi va estudantes e professoras que representaram

a ins tuição e foram contemplados com trinta e cinco medalhas e frisou a importância dos esportes na ins tuição

e os ganhos que traz para o estudante.   O professor Cleber disse que na reunião de ontem do Colégio de

Dirigentes foram entregues aos campi do IFSULDEMINAS seis caminhonetes doadas pela  Receita Federal. Ele

destacou a importância da parceria com a Receita Federal que tem possibilitado outras doações à comunidade

como calçados e roupas para várias cidades através de edital onde as prefeituras e en dades se inscreveram. O

professor Cleber disse que no IFSULDEMINAS o ves bular está sendo a prioridade dentro dos trabalhos e que

reiteradamente tem replicado a seguinte fala: “Uma ins tuição que tem muitos alunos pode ter desafios, mas

uma ins tuição que não tem aluno tem um problema.” O professor Cleber disse que no úl mo processo sele vo

de alunos a ins tuição contou com mais de nove mil candidatos em um ves bular complexo e amplo para mais de

três mil e quinhentas vagas sendo oferecidas em mais de cem cursos diferentes. Ele afirmou que todo o processo

aconteceu com muita tranquilidade e agradeceu a PROEN, ASCOM, Diretoria de Ingresso e as Copeses pelo

trabalho que foi feito desde a campanha do ves bular com a par cipação de toda a comunidade dos campi. O

professor Cleber informou que ontem, dia 12 de dezembro, foi deflagrado a abertura de um novo ves bular com

quase seis mil vagas, agora na Educação a Distância (EaD).  O conselheiro Rafael Mar ns Neves comentou sobre a

concessão da Rádio Educa va do Campus Inconfidentes que é uma grande conquista e parabenizou o professor

Cleber e o professor Luiz Flávio.  Destacou a mensagem que fez no início da reunião que não se trata somente da

distribuição de vagas mas que existe um decreto presidencial o 10.185 de 2019 (Ex ngue cargos efe vos vagos e

que vierem a vagar dos quadros de pessoal da administração pública federal e veda a abertura de concurso

público e o provimento de vagas adicionais para os cargos que especifica) e nele estabelece a proibição de

concurso público para uma série de cargos, inclusive para cargos da área de comunicação como jornalista,

operador e técnico de som que é muito importante para uma rádio e disse que para fazer comunicação pública

precisa de servidor público. Comentou ainda que a revogação do decreto é uma pauta que precisa ser levada ao

Conif. O conselheiro Rafael destacou o trabalho que os NEABIS (Núcleos de Estudos Afro-brasileiros e Indígenas)

veram na semana da consciência negra nos campi que avançou bastante este ano.  Comentou que infelizmente

ocorreram duas situações, uma delas no Campus Pouso Alegre no qual a Reitoria deu um bom encaminhamento e

agradeceu ao reitor e a COI (Coordenadoria de Integridade e Controle Interno). Outro fato aconteceu no Campus

Avançado Carmo de Minas onde, em uma palestra que tratava de trabalho escravo contemporâneo, o palestrante

foi duramente atacado. O conselheiro Rafael propôs que o Consup emita uma nota e propôs compar lhar uma

minuta com os demais conselheiros, e solicitou que seja incluída na pauta para aprovação. Com relação ao

Decreto mencionado pelo conselheiro, o  professor Cleber informou que na semana passada aconteceu o

encontro do Comitê de Comunicação da Rede Federal. A Diretora Jacssane esteve presente e informou que foi

produzido um documento buscando a revogação ou a alteração do Decreto e declarou que a equipe do Conif é



solidária. O professor Cleber disse ainda que aconteceu uma agenda no anexo do Palácio do Planalto onde houve a

fala do Conif e que o Ministro, Paulo Teixeira, par cipou da agenda e se comprometeu a trabalhar na reversão da

proibição de concurso para profissionais da comunicação.  Com relação ao segundo ponto mencionado pelo

conselheiro Rafael, Cleber informou que o assunto será apresentado nos expedientes para a deliberação do

Consup. O professor João Olympio disse que o Campus Avançado Carmo de Minas já publicou uma nota em

solidariedade ao palestrante e não entende a necessidade da emissão da nota pelo Consup proposta pelo

Conselheiro Rafael sem a participação do campus. O conselheiro Teovaldo comentou que a demanda de logística e

do “e-commerce” em Minas Gerais cresceu muito e que as empresas da cidade de Extrema têm solicitado a ele

capacitação para conferente e auxiliar de logís ca. Teovaldo perguntou se o IFSULDEMINAS tem a possibilidade

de criar cursos dentro da cidade de Extrema para essa formação, pois na cidade falta mão de obra qualificada. O

professor Cleber disse que o IFSULDEMINAS atua em mais de quarenta cidades com os Polos e repassará a

necessidade para a Diretoria de EaD entrar em contato e afirmou que a habilitação de um polo é interesse da

instituição. No item: 02 - Verificação do quórum do Conselho Superior (secretário).02 - Verificação do quórum do Conselho Superior (secretário).  Cleber passou a palavra para o

secretário, Márcio Previtalli, que registrou a existência de quorum com mais de setenta e três por cento de

conselheiros presentes na reunião. No item: 03 - Aprovação da ata da 3ª reunião do dia 24/10/2023. 03 - Aprovação da ata da 3ª reunião do dia 24/10/2023. O presidente

colocou em apreciação, sendo aprovada por todos. No item: 04 - Homologação da Resolução Ad referendum: 04.104 - Homologação da Resolução Ad referendum: 04.1

- - 359/23 de 24 de outubro de 2023.359/23 de 24 de outubro de 2023. Dispõe sobre a aprovação "Ad referendum" da regulamentação do processo Dispõe sobre a aprovação "Ad referendum" da regulamentação do processo

sele vo para definição dos membros da Coordenadoria Geral e da Coordenadoria Adjunta da UAB (Universidadesele vo para definição dos membros da Coordenadoria Geral e da Coordenadoria Adjunta da UAB (Universidade

Aberta do Brasil) do IFSULDEMINAS para o quadriênio 2024-2028. Aberta do Brasil) do IFSULDEMINAS para o quadriênio 2024-2028. O professor Cleber afirmou que a pauta foi

apresentada pela Diretoria de Educação a Distância. Devido à abertura de vagas para bolsistas na UAB, é

necessário um edital. Ele ressaltou que, para abertura do edital, é necessário que ocorra a aprovação da

regulamentação pelo Consup. O ad referendum foi adotado para atender à demanda urgente. O professor Luiz

Carlos  disse que foi uma demanda de urgência para que não se perdesse o prazo do edital. O diretor Evandro

comentou que havia a necessidade da resolução para referendar as regras do edital para a seleção das duas

pessoas que  ocuparão a Coordenadoria Geral e da Coordenadoria Adjunta  da Universidade Aberta do Brasil no

IFSULDEMINAS pelos próximos quatro anos. Informou ainda que, segundo as regras da CAPES que é quem financia

os cursos da UAB, os editais precisam ser referendados pelo órgão máximo da ins tuição, ou seja, o Conselho

Superior, além de cumprir todo um cronograma pré estabelecido pela CAPES. O presidente colocou em

apreciação, sendo aprovado por todos. No item: 05 - Pauta encaminhada pelo Colegiado de Ensino, Pesquisa e05 - Pauta encaminhada pelo Colegiado de Ensino, Pesquisa e

Extensão (CEPE)Extensão (CEPE), o presidente passou a palavra para o Presidente do CEPE, professor Carlos Henrique Rodrigues

Reinato para a apresentação. No item: 05.1 - Criação de Cursos: 05.1.1 - Criação do Curso Técnico em 05.1 - Criação de Cursos: 05.1.1 - Criação do Curso Técnico em

Planejamento e Controle da Produção na Modalidade EaD - Campus Pouso Alegre. Planejamento e Controle da Produção na Modalidade EaD - Campus Pouso Alegre. O professor Carlos comentou

que foi enviado na pauta o histórico de alterações e o Projeto Pedagógico do Curso (PPC) para apreciação dos

conselheiros e passou a palavra para o Coordenador do Curso. O professor Thiago afirmou que o curso é muito

importante para o Campus Pouso Alegre e que foi construído com bastante carinho e cuidado.  O curso faz o

encerramento de um ciclo para a unidade. Comentou que o Campus Pouso Alegre já tem o curso técnico em

logís ca, qualidade e administração. Agora conclui o ciclo da administração com  o curso de planejamento e

controle da produção. Trata-se de um curso de oitocentas horas na modalidade EaD, resultado de uma análise de

demanda com mais de mil respostas  posi vas em relação à abertura do curso, aliado ao anseio das empresas

alocadas na cidade e região. Comentou que o PPC passou pelas câmaras e as correções propostas foram feitas,

agradeceu e se colocou à disposição para esclarecimentos.  O presidente colocou em apreciação, sendo aprovado

https://portal.ifsuldeminas.edu.br/images/PDFs/Conselho_Superior_/resolucoes/2023/259.pdf


por todos. No item: 05.2 - Aprovação dos Calendários Acadêmicos:05.2 - Aprovação dos Calendários Acadêmicos: O professor Carlos comentou que todos os

calendários foram aprovados pelo CEPE e que, normalmente, a apreciação é por bloco. O professor Cleber disse

que a aprovação é em bloco, mas devido ao calendário do Campus Poços de Caldas, discu do na úl ma reunião,

será feita a apreciação em separado e os demais em bloco. No item: 05.2.1 - Campus Poços de Caldas,05.2.1 - Campus Poços de Caldas,  o professor

Cleber lembrou a todos que na úl ma reunião do Consup, que aconteceu no Campus Muzambinho, o professor

Rafael apresentou o calendário onde foram levantadas algumas questões sobre a nova metodologia adotada,

sobretudo a quan dade de sábados le vos. O professor Cleber fez a leitura do trecho da ata da 3ª Reunião do

Conselho Superior realizada em vinte e quatro de outubro de 2023 (aprovada na reunião de hoje), “O Professor

Carlos Alberto propôs o adiamento da decisão e que seja feita uma visita “in loco” para uma conversa com os

professores e com os alunos e entender melhor a proposta”.  O professor Cleber disse que foi colocada em análise

do Consup o adiamento da aprovação e ins tuída  uma comissão com a função de ir ao campus e trazer um

posicionamento na reunião de hoje. O documento elaborado pela comissão foi encaminhado aos conselheiros

com a pauta. A equipe do Campus Poços de Caldas encaminhou para o Consup um o cio, que também foi

disponibilizado na pauta, destacando que não ocorreu a visita prevista ao campus e apresentando uma série de

argumentos, afirmando assim que a decisão do conselho não nha sido acatada. O professor Cleber disse que foi

encaminhado junto ao procurador, o Doutor Dauri Ribeiro Silva, a questão da acolhida ou não do documento

encaminhado pela comissão, pois ele não a ngiu a finalidade. Foi decidido pela re rada da apreciação dos

documentos enviados pela pela comissão e pela equipe do Campus Poços de Caldas, a discussão do calendário do

Campus Poços de Caldas foi retomada. O conselheiro Rafael Mar ns disse que algumas questões que foram

levantadas na úl ma reunião do Consup são muito salutares e precisam de um levantamento para debates para

os próximos anos, como o uso do EaD no ensino médio e a quan dade de sábados le vos. Rafael comentou que

não tem como deixar de aprovar o calendário que foi deba do nos campus e em todas as instâncias. Frisou que o

Conselho superior não tem como alterar algo que foi embasado na realidade do campus e sugeriu como

encaminhamento que seja aprovado o calendário como está e que a PROEN conduza um amplo processo de

debate sobre os dois pontos citados. Destacou que dessa forma é garan da a autonomia do campus e servirá para

observar qual é o real desempenho, se a quan dade de sábados le vos funcionam ou não.  O conselheiro Nelson

Damião disse que a sua fala sobre o calendário é a mesma de quando ele par cipou da reunião da Câmara de

Ensino e  o mesmo estava em discussão e que apresentou também ao diretor do Campus Poços de Caldas.

Comentou que não há outra possibilidade senão aprovar o calendário, pois foi elaborado por uma equipe que

desempenha essa função há seis anos. O calendário foi discu do com os alunos, os docentes  e os Técnicos

Administra vos. É fundamental entender que ele passou por todo esse processo. Além disso, após a úl ma

reunião do Consup, a comunidade do Campus Poços de Caldas foi consultada e aprovou o calendário com uma

taxa de mais de noventa por cento. O conselheiro Carlos Alberto disse que o Conselho Superior é delibera vo e

que, caso iden fique uma falha no documento, cabe ao Consup corrigilá, independentemente da autonomia do

campus.  Além disso, expressou sua desmo vação em par cipar das reuniões do Conselho Superior, devido às

discussões sobre o respeito à autonomia do campus, que sugerem que as pautas devem ser aprovadas sem

ques onamentos no Consup, tornando-o um mero carimbador. O professor Cleber ra ficou a afirmação de que o

Conselho Superior possui autonomia para alterar um documento proposto, caso a maioria dos conselheiros assim

decida . Ele mencionou a criação de mecanismos conforme discu do na úl ma reunião e ressaltou que não está

simplesmente endossando o documento sem considerações. A função do Conselho Superior é muito importante e

exige responsabilidade e seriedade, e deve sempre levar em consideração os impactos da dinâmica na ins tuição.



O professor Cleber destacou que o IFSULDEMINAS é pioneiro e se destaca em diversas ações na Rede Federal

fruto do trabalho e do compromisso do Consup. O conselheiro João Paulo Rezende disse que, na úl ma reunião,

se manifestou favorável a ouvir os pares e que fez esse trabalho no campus Inconfidentes por meio de envio de

mensagens e por conversas pessoalmente. Comentou que quando se fala em respeitar a autonomia dos campi e

dos órgãos colegiados é no sen do de considerar  a dedicação e esforço da equipe responsável pela preparação

dos documentos  para a aprovação. Desconsiderar esse trabalho é insensível. Por outro lado, o Consup é um órgão

delibera vo e representa vo e deve exercer sua função e não deve tomar como conflito, uma vez que ambos os

lados são compostos por profissionais competentes, comprome dos com a qualidade e a excelência de seus

trabalhos. Comentou ainda que o Calendário do Campus Poços de Caldas apresenta aspectos relevantes que

precisam ser considerados, amadurecidos e discu dos. Ele representa uma inovação no ensino e frisou que a

inovação não é algo bom ou ruim, é algo novo que precisa ser pensado com mais cuidado. Essa inovação deve ser

discu da em dois mil e vinte quatro de forma que  seja possível fazer o estudo com mais tranquilidade para

aplicação em dois mil e vinte cinco, entendendo os aspectos técnicos e as implicações administra vas. O

conselheiro Dorival comentou que na reunião foi proposta a visita in loco, mas na portaria não citou que haveria a

visita in loco. Para a elaboração do relatório, a comissão baseou-se nas legislações vigentes e tentou trazer

algumas informações para contribuir com a decisão do Consup e em nenhum momento prejudicar ou ques onar

o trabalho do Campus Poços de Caldas. Dorival propôs ainda que “o conselheiro que sugerir a criação de uma

comissão que faça parte dela”. O professor Cleber comentou que, conforme foi colocado no início de sua fala, os

dois documentos que foram encaminhados no item de pauta não serão apreciados. O conselheiro Márcio Quidá,

com relação ao calendário do Campus Poços de Caldas, sugeriu que seja feita uma consulta a Câmara de Educação

Básica (CEB) do Conselho Nacional de Educação (CNE) sobre os sábados le vos para futuramente regulamentar os

sábados le vos no IFSULDEMINAS.  A professora Nathália Luiz de Freitas, Coordenadora de Ensino do Campus

Poços de Caldas foi convidada para apresentar aos conselheiros como foi construído o calendário do campus. Ela

comentou que a  visita in loco era fundamental para que a comissão respaldasse  ou não as opiniões que foram

emi das na úl ma reunião do Consup. Disse ainda que, “apenas quem faz parte do Campus Poços de Caldas e

está no dia dia das a vidades poderia, com propriedade, dizer como as a vidades acontecem e se ela é efe va. A

comissão poderia colher dados e evidências das afirmações que foram feitas na última reunião do Consup.”  Frisou

ainda que não se pode pautar apenas em opiniões, é necessário evidências e a comissão no campus seria

importante para que se vessem essas evidências, sejam favoráveis ou contrárias. A professora Nathália disse

que, até o momento, não há na ins tuição uma Instrução Norma va sobre a definição de qual a vidade é

entendida como dia le vo e nenhuma orientação específica quanto ao número de sábados le vos. Comentou

ainda que o campus entendeu que, por ter um percentual EaD dentro dos cursos integrados e pela experiência de

sábados le vos durante o período da pandemia, optou-se por fazer a experimentação e tem dado certo. O

conselheiro Rafael Mar ns propôs como encaminhamento que seja aprovado o calendário como foi apresentado

e que seja estabelecido um grupo de trabalho no âmbito da Pró-Reitoria de Ensino para discu r duas questões: 

Sábados letivos e o impacto do uso de vinte por cento de EaD no ensino integrado. O professor Amauri disse que é

preciso ins tuir uma norma zação referente a construção dos calendários com a definição do quan ta vo dos

sábados le vos em um outro momento. Comentou ainda que esperava-se na reunião passada que a comissão

fosse conversar com o campus e que fosse possível chegar a uma situação mais consensual para a reunião de hoje,

o que não ocorreu. Frisou que não há nada de ilegal no processo de construção do calendário do Campus Poços de



Caldas e cabe ao Consup aprovar ou não o calendário. O conselheiro Jorge Florêncio comentou que “as

divergências de opiniões nas reuniões dos conselhos é bacana, mas não se pode deixar de respeitar a opinião da

maioria. Sobre o calendário do Campus Poços de Caldas frisou que é preciso aprovar o calendário pois o campus

precisa funcionar e o Consup está sempre aberto caso seja preciso fazer alguma alteração posterior. O professor

Luiz Carlos comentou que a Pró Reitoria de Ensino vai debater o assunto ao longo do ano de dois mil e vinte e

quatro e trazer cenários juntamente com a comunidade para que se possa ter clareza nas decisões e

encaminhamentos.  Falou que nas reuniões do Consup já foram apresentadas todas as preocupações com relação

aos riscos que as inovações podem trazer e as certezas quanto à legalidade do processo e que a PROEN está

atenta.  O professor Cleber propôs que, caso seja aprovado o calendário do Campus Poços de Caldas, que o diretor

apresente no final do ano a efe vidade e qual foi a percepção.  O presidente do Conselho Superior, professor

Cleber, colocou em aprovação o calendário do Campus Poços de Caldas, sendo aprovado pela maioria dos

conselheiros. Nos destaques, colocou em apreciação a proposta da norma zação dos sábados le vos e consulta à

Câmara de Educação Básica (CEB) do Conselho Nacional de Educação (CNE) para a construção dos próximos

calendários. Sendo aprovado pela maioria dos conselheiros. O professor Amauri sugeriu que seja proposta uma

data para que a PROEN apresente o documento, a definição da data é importante para que se tenha tempo para

discu r o próximo calendário. O professor Luiz Carlos comentou que o Grupo de Trabalho deve ser ins tuído em

fevereiro e acredita que o documento seja concluído no final do primeiro semestre. O professor Rafael Felipe

afirmou que o Campus Poços de Caldas fica à disposição para receber todos aqueles que queiram par cipar do

andamento da prá ca das ações e destacou que terá programação com a presença de todos os docentes desde o

primeiro dia do calendário. O professor Amauri comentou que em outubro estão coincidindo as datas da Jornada

Cien fica com a Feira de Estágios. O professor Carlos disse que os calendários já foram corrigidos quanto às datas

dos dois eventos citados. O professor Luciano Carvalho  apresentou um pedido da Comissão Própria de Avaliação

(CPA)  para que conste no calendário a semana de autoavaliação da CPA de duas semanas e não de uma semana

somente. No primeiro semestres de treze a vinte e sete de maio e no segundo semestre de quatro a dezoito de

novembro.  O presidente colocou em apreciação os demais calendários dos Campi: Inconfidentes, Machado,

Muzambinho, Passos, Pouso Alegre e dos Campi Avançado Carmo de Minas e Três Corações com as duas

alterações propostas, sendo aprovado por todos. No próximo item: 05.3 - Alteração/Criação de Resoluções: 05.3.105.3 - Alteração/Criação de Resoluções: 05.3.1

- Alteração da Resolução 016/2013 - Dispõe sobre a aprovação do Regimento do Sistema de Bibliotecas - SIB, do- Alteração da Resolução 016/2013 - Dispõe sobre a aprovação do Regimento do Sistema de Bibliotecas - SIB, do

IFSULDEMINAS.IFSULDEMINAS. O professor Cleber comentou que foi encaminhado o  histórico e a minuta da Resolução. Ele

passou a palavra para o professor Luiz Carlos que explicou que a resolução trata do funcionamento do sistema de

bibliotecas e que as alterações possibilitam o melhor uso da biblioteca pelos estudantes, o regramento, a forma

que a ins tuição disponibiliza o acesso ao material e como é trabalhada a forma virtual de atendimento às

demandas.  No item: 05.3.2 - Alteração da Resolução 031/2014 que Dispõe sobre a aprovação da Polí ca de 05.3.2 - Alteração da Resolução 031/2014 que Dispõe sobre a aprovação da Polí ca de

Formação e Desenvolvimento de Coleções das Bibliotecas do IFSULDEMINAS. Formação e Desenvolvimento de Coleções das Bibliotecas do IFSULDEMINAS. O professor Luiz Carlos disse que a

proposta é de atualização das coleções, ou seja, o que é importante hoje para a ins tuição ter para atender as

demandas nos dias atuais. Reforçou que o documento foi discu do ao longo do ano com os bibliotecários e

bibliotecárias.  O conselheiro Márcio Previtalli registrou, a pedido da Coordenação de Bibliotecas da Pró-Reitoria

de Ensino, que houve a inclusão no documento na  “Seção II, Dos Usuários, Parágrafo 2º. Os estudantes

matriculados em cursos de curta duração poderão consultar as obras sicas na biblioteca e ter acesso à biblioteca

virtual do IFSULDEMINAS no período de duração de sua formação”. Resumiu dizendo que os alunos de cursos de

Formação Inicial e Con nuada (FIC) terão acesso tanto aos livros das bibliotecas sicas quanto virtuais do



IFSULDEMINAS como forma de inclusão. O professor Cleber agradeceu ao conselheiro Márcio Previtalli e extendeu

o agradecimento à Coordenadora das Bibliotecas, a servidora Rosimeire Ribeiro, que tem feito um excelente

trabalho. O professor Cleber destacou que foi muito oportuna a sugestão feita na úl ma reunião do Consup, para

trazer o histórico de alteração que aconteceu nas resoluções, essa prá ca proporcionou maior segurança e clareza

do que está sendo abordado, re rado ou acrescido no documento. Aproveitou para agradecer os trabalhos do

CEPE, CAP e o Gabinete através da Secretaria do Consup que têm observado as solicitações do Consup e

contribuído na execução das demandas. O Presidente colocou em apreciação a aprovação da alteração das duas

resoluções, sendo aprovado por todos. Foi feito um intervalo para o almoço e a reunião foi retomada às treze

horas. No item: 05.3.3 - Plano de Desenvolvimento Ins tucional (PDI) 2024-2028.05.3.3 - Plano de Desenvolvimento Ins tucional (PDI) 2024-2028.  O professor Cleber passou a

palavra para o Diretor de Desenvolvimento e Relações Ins tucionais, o servidor Luis Adriano Ba sta, e ao

Coordenador de Planejamento, Gustavo Vitor Moreira Fialho para apresentação do processo de construção do

documento ao longo de 1 ano. Para a construção do documento foram feitas várias reuniões das equipes da

reitoria além das assembleias nos campi. O professor Cleber destacou e agradeceu pelo trabalho na construção

do PDI. O diretor Luis Adriano  contextualizou as etapas de construção do documento que contou com a

par cipação de toda a comunidade. O Coordenador Gustavo comentou que a construção do documento foi

iniciada no ano passado, em 2022, e comentou sobre a proposta da metodologia e o entendimento das legislações

per nentes ao documento. Apontou o histórico da construção do PDI. Ele citou que foi construída uma página

dentro do portal ins tucional onde era no ficada à comunidade as etapas da construção do documento através

do calendário das ações. Comentou que foi feita uma análise diagnós ca por meio da análise SWOT com mais de

quinhentos par cipantes, usada para detectar as forças e fraquezas ins tucionais e as oportunidades e ameaças

iden ficadas em cada um dos campi. Com o documento preliminar pronto foram feitas as audiências públicas

onde toda a comunidade foi convidada a par cipar e contribuir para a consolidação de um documento que foi

encaminhado para o CEPE. No CEPE, o documento foi analisado e teve novas sugestões propostas e que foram

acatadas, o documento então passou pelo Colégio de Dirigentes e hoje chega para a apreciação do Consup. O

conselheiro Rodrigo agradeceu pela construção do documento e apontou dois problemas. Na página setenta e

três do documento há um problema de diagramação. Na página sessenta e sete, no primeiro parágrafo do

sub tulo, Abertura de Curso, faltou os cursos de pós-graduação e sugeriu correções ortográficas e diagramação.

Gustavo falou que o documento é atualizado durante todo o ano e qualquer eventual erro pode ser encaminhado

a DDRI para a verificação. O professor Cleber solicitou que o documento passe para uma revisão de diagramação e

correção ortográfica. O professor Luciano Carvalho disse que o PDI é um documento robusto e parabenizou pela

construção. O professor Amauri parabenizou pelo trabalho e destacou que hoje foi falado na reunião sobre a

concessão da rádio e sugeriu a menção da rádio como objeto de divulgação ins tucional e que conste no PDI.

Gustavo agradeceu pela contribuição e salientou que os obje vos estratégicos são mais amplos. O professor

Cleber disse que são instrumentos importantes de divulgação e interlocução com a comunidade  e citou como

exemplo a rádio do Campus Passos e sugeriu prever as rádios dentro das ações e diretrizes. Luis Adriano disse que

fará os ajustes.  O presidente colocou em apreciação o PDI observando as sugestões de diagramação e correções

propostas pelos conselheiros, sendo aprovado por todos. O professor Cleber declarou que é uma alegria muito

grande poder contar com esse documento que é uma conquista, e que desde o início do ano se sabia da dimensão

da responsabilidade e da complexidade em convergir as opiniões em uma visão de futuro da ins tuição.

Aproveitou o momento para agradecer ao professor Thiago de Sousa Santos que foi Diretor da DDRI e trabalhou

inicialmente no documento e a equipe atual da DDRI, das Pró-reitorias e do CEPE que  não mediram esforços.  O



professor Cleber agradeceu ao professor Carlos Reinato e passou a Palavra para o Honório José de Morais Neto 

que apresentou a Pauta do Colegiado de Administração e Planejamento Ins tucional (CAPI) No item: 06.1 -Pauta do Colegiado de Administração e Planejamento Ins tucional (CAPI) No item: 06.1 -

Polí ca de Desenvolvimento de Pessoas do IFSULDEMINASPolí ca de Desenvolvimento de Pessoas do IFSULDEMINAS, Honório ressaltou que o documento foi elogiado

dentro do colegiado e foi um pedido do Professor Cleber para a reestruturação e desburocra zação dos

documentos e passou a palavra para o Clayton que discorreu sobre o documento. Clayton disse que esse ano vem

trabalhando na desburocra zação, revisão e no aperfeiçoamento dos documentos rela vos à gestão de pessoas.

Jus ficou que a  Polí ca de Desenvolvimento de Pessoas do IFSULDEMINAS está sendo construída pois hoje a

ins tuição tem quatro resoluções dispersas que tratam de afastamento de Técnico, afastamento de docente,

Programa  Ins tucional de Qualificação (PIQ) e  Licença para capacitação e somam hoje  76 a 80 páginas que estão

sendo agrupadas e reduzindo para melhor compreensão e efe vidade. Unificação estabelecendo uma polí ca de

gestão de pessoas com quarenta e cinco páginas em um só documento e melhorando o texto. Clayton apresentou

os principais pontos trabalhados:  O primeiro foi a unificação estabelecendo uma polí ca de desenvolvimento de

pessoas, No PIQ, nos afastamentos para capacitação cada resolução trazia uma tabela de pontuação que agora

será apresentada nos editais. As documentações que precisam ser entregues nos afastamentos e nas licenças

foram enxugadas e será exigido o estritamente necessário pela legislação vigente. Foram feitos os ajustes nos 

valores do PIQ que estavam a doze anos defasados. Outro grande avanço do PIQ foi a abertura da possibilidade de

concessão para servidores que fazem curso em universidade pública, não somente em universidade par cular. 

Com relação a u lização da carga horária em ação em desenvolvimento  de serviço ( que é uma espécie de

afastamento parcial que os TAEs têm direito) onde o pedido era feito semestral e agora é feito uma só vez com

flexibilização dos dias e horários e com o de acordo da chefia. Outra ação que foi feita é com relação aos editais

de afastamento,quando já constar como classificado na lista, havendo vaga o servidor já pode sair sem precisar 

esperar chamar na sequência pois as vagas dos demais já estão garan das.  Foram feitas revisões ortográficas e

hoje chega para a aprovação do Consup. O Professor Cleber agradeceu pela construção do documento que vem

para desburocra zar. Comentou que na reunião com os sindicatos foi solicitada a abertura para a par cipação em

programas ins tucionais e agora o documento contempla. Clayton comentou que os afastamentos em programas

ins tucionais em parcerias estavam restritos  a cinquenta por cento da carga horária do afastamento na ação de

desenvolvimento de serviços e com a revisão não há mais essa restrição. O Professor Cleber solicitou ao

Conselheiro Rafael Neves, representante sindical no Consup, que leve a informação para o sindicato e frisou que a

única que permanece restrita, por uma questão de acerto  do Conif, é o PROFEPT e as demais parcerias que são

feitas diretamente com as ins tuição não terão mais essa limitação. O Conselheiro Dorival perguntou se os

servidores que estão em universidades públicas com bolsa farão jus ao PIQ. Clayton disse que tem direito sim, pois

a bolsa é uma conquista junto a universidade e a polí ca de capacitação é do IFSULDEMINAS. Dorival parabenizou

pelo andamento dos trabalhos para a desburocra zação e frisou ser um passo importante. O Professor Carlos

Reinato comentou que a CAPES que é um dos órgãos de fomento que financia bolsas de pós-graduação dentro

dos programas no início do ano nha um entendimento que não poderia acumular bolsa mas agora não existe

esse impedimento e é um bene cio que amplia as possibilidades de quem quer se qualificar.  O presidente

colocou em apreciação, sendo aprovado por todos. Clayton comentou sobre o lançamento da plataforma de

cursos a plataforma PROGEP edu com o lançamento de oito cursos disponíveis para os servidores  em diversas

áreas desde a área pedagógica, áreas de compras e licitações, áreas de inclusão e acessibilidade em cursos

variados onde o catálogo de cursos serão ampliados ao longo do ano. Clayton informou ainda que o link com as

instruções de acesso serão encaminhadas aos servidores. Professor Cleber lembrou que o tema surgiu em na live



no mês de agosto do balanço de um ano de gestão onde foi feita a pergunta se a ins tuição poderia viabilizar uma

plataforma. Cleber disse que o  tema também foi uma das demandas do sindicato e agradeceu a equipe da

PROGEP pelo atendimento de forma tão ágil. Professor Cleber agradeceu ao Honório e ao Colegiado de

Administração pela apresentação. No próximo item: 07 - Pauta encaminhada pelo Colégio de Dirigentes.07 - Pauta encaminhada pelo Colégio de Dirigentes.  O

professor Cleber disse que são pautas mais relacionadas ao gabinete e que acha muito importante que, pelo

menos, um órgão colegiado analise as pautas que chegam ao Consup para aprovação e esse é o procedimento

adotado. O professor Cleber convidou o Diretor de Gestão de Pessoas, o servidor Clayton para a apresentação do

item: 07.1 - Relatório de avaliação da Jornada Flexibilizada/2023 07.1 - Relatório de avaliação da Jornada Flexibilizada/2023 e informou que a pauta foi apresentada ontem

no colégio de dirigentes. Clayton comentou que a Resolução 042/2015 de 01 de setembro (Dispõe sobre a

aprovação do Regulamento de Implementação do Ar go 3º do Decreto nº 1.590/1995 no IFSULDEMINAS) que

prevê no ar go 6º no parágrafo 3º - “As referidas comissões deverão apresentar ao dirigente local,

semestralmente, o relatório de avaliação e, anualmente, encaminhar ao CONSUP os dois relatórios para

apreciação”. Clayton disse que na revisão dos documentos foi iden ficada essa pendência de apresentação dos

relatórios e entrou em contato com as comissões. Foi feito então a avaliação e a organização dos resultados que

foram apresentados na Câmara de Gestão de Pessoas (CAGEP), no Colégio de Dirigentes e hoje o relatório foi

apresentado ao Consup. Clayton explicou que foi feita a avaliação ins tucional  no segundo semestre de dois mil e

vinte três e durou quarenta e dois dias com o foco no público atendido pelos servidores (alunos, externos e

servidores) e com alguns critérios de avaliação. No total foram quase mil respondentes com quatrocentos e

quarenta respostas de estudantes do IFSULDEMINAS em questões sobre o atendimento, os setores que são mais

demandados e o que o público acha do atendimento. Frisou que mais de setenta por cento atribuíram uma nota

cinco, ficando o atendimento ins tucional classificado como muito bom e excelente. O conselheiro Rafael Felipe

parabenizou pelo trabalho realizado pela PROGEP e frisou que é muito importante a expressiva par cipação dos

estudantes respondendo a pesquisa, comentou ainda que o relatório contribui para que a ins tuição possa

combater possíveis fragilidades e ter uma percepção muito posi va sobre o atendimento na ins tuição que está

sendo muito bem executado.  O conselheiro Rafael Mar ns comentou que a carreira do técnico administra vo

tem sido tema no Consup ao longo do ano e que a classe sofre uma precarização muito grave. Frisou que os

técnicos administra vos têm o menor salário de todo o serviço público federal, cinquenta e cinco por cento de

perdas salariais, al ssima rota vidade (chegando a quase oitenta por cento de pessoas que entram na carreira

deixam o serviço público em menos de três anos). Comentou ainda que oitenta e dois por cento dos cargos da

carreira foram ex ntos e que a ins tuição, muitas vezes, não consegue repor o pessoal no caso de aposentadorias

e vacâncias, e que não se consegue códigos de vagas novos junto ao Governo Federal. Rafael Neves elogiou o

trabalho da PROGEP e das Comissões e comentou que ficou muito feliz com o resultado da pesquisa apesar da

precarização dos TAEs nos úl mos anos, a classe tem feito um ó mo trabalho. O professor Rafael aproveitou o

momento para parabenizar a classe dos TAEs. O conselheiro Nelson Damião disse que ficou sa sfeito com o

trabalho apresentado pelo Clayton que mostra de forma contundente que o público do IFSULDEMINAS é bem

atendido pelos TAEs. Destacou que o reitor está comprome do com os TAEs e reforçou para que ele con nue o

tratamento que dá aos sindicatos e o apoio aos Técnicos Administra vos na liberação de códigos de vaga. O

professor Cleber disse que esse é o compromisso de sua gestão e que sempre tem levado as pautas dos TAEs nas

reuniões do Conif, sobretudo para que a  consolidação aconteça antes da expansão. O presidente colocou em

apreciação o relatório de avaliação da Jornada Flexibilizada/2023, sendo aprovado por todos. O professor Cleber

passou a palavra para a Coordenadora de Integridade, a servidora Pâmela Helia de Oliveira que apresentou o



item: 07.2 - Alteração do Paint 2023.07.2 - Alteração do Paint 2023. Pâmela explicou que a alteração acontece pois no Paint de 2023 houve a

necessidade de inclusão de uma consultoria específica para acompanhar e ajudar o Campus Pouso Alegre a

executar o Termo de Execução Descentralizada (TED) do FIC/EJA. O presidente colocou em apreciação, sendo

aprovado por todos. No item: 07.3 -  Plano Anual de Auditoria Interna - PAINT/2024.07.3 -  Plano Anual de Auditoria Interna - PAINT/2024.  Pâmela comentou que o

PAINT consiste no plano de ações anuais da auditoria para o exercício de dois mil e vinte e quatro, os auditores

Raquel Bonamichi dos Santos Soares e  Ênio Henrique Teixeira explanaram sobre o documento que é um

instrumento de boas prá cas da gestão e que está em sintonia com a Controladoria Geral da União (CGU). O

presidente colocou em apreciação, sendo aprovado por todos. O professor Cleber agradeceu a equipe da

Coordenadoria de Integridade e Controle Interno (COI) e passou a palavra para o professor João Olympio para a

apresentação do  item: 07.4 - Concessão de Moção Honrosa ao estudante do 3º Ano do Curso Técnico em07.4 - Concessão de Moção Honrosa ao estudante do 3º Ano do Curso Técnico em

Informá ca Integrado ao Ensino Médio - Campus Avançado Carmo de Minas. Informá ca Integrado ao Ensino Médio - Campus Avançado Carmo de Minas.  O professor João Olympio propôs a

Moção de aplauso ao aluno Daniel Baracat Franqueira Cavazza que se destacou em algumas olimpíadas, tendo

conquistado Medalhas de Ouro: Olimpíada Nacional de Ciências (ONC); Concurso Canguru de Matemá ca; OMIF

2022 (Segunda Fase); OLIP (Olimpíada Interna de Programação) O presidente colocou em apreciação, sendo

aprovado por todos. O conselheiro professor Luciano propôs que a moção honrosa fosse estendida a aluna do

Campus Machado, Mariana Naves Tana pelo empenho e medalhas recebidas: Medalhas de Ouro na Olimpíadas:

OBMEP e Canguru de Matemá ca. Medalhas de Prata nas Olimpíadas: IAAC - (Compe ção Internacional de

Astronomia e Astro sica); Matemá ca sem Fronteiras na fase regional e Nacional; Itabirana de Matemá ca 1ª

Fase e 2ª Fase. O professor Luciano sugeriu um levantamento nos outros campi e que se faça moção honrosa aos

alunos que se destacaram. O professor Cleber sugeriu que a PPPI fizesse o levantamento e perguntou ao professor

Carlos Reinato se há essa possibilidade. O professor Carlos se pron ficou a encaminhar para o Gabinete o

levantamento de todos os medalhistas do ano de dois mil e vinte três.  O presidente colocou em apreciação a

menção honrosa para a aluna Mariana Naves Tana, sendo aprovado por todos. No item: 07.5 - Concessão de07.5 - Concessão de

Moção Honrosa aos alunos medalhistas dos JIFs 2023. O professor Cleber comentou sobre o evento no início daMoção Honrosa aos alunos medalhistas dos JIFs 2023. O professor Cleber comentou sobre o evento no início da

reunião e disse que todos os trinta e cinco alunos que par ciparam dos Jogos dos Ins tutos Federais (JIFs) etapareunião e disse que todos os trinta e cinco alunos que par ciparam dos Jogos dos Ins tutos Federais (JIFs) etapa

Nacional em Fortaleza voltaram com medalhas. Nacional em Fortaleza voltaram com medalhas. A diretora de Extensão, a servidora Michelle da Silva Marques

destacou que o IFSULDEMINAS teve um resultado inédito, com medalhas para todos os 35 par cipantes, nas

modalidades futsal masculino, vôlei feminino, handebol masculino, judô masculino e judô feminino. Michelle

aproveitou para agradecer aos atletas e aos diretores dos Campi e equipe de esportes que contribuíram para essa

conquista. O professor Cleber disse que a principal conquista foi a interação entre as unidades com equipes

mul campi. O presidente colocou em apreciação a Concessão de Moção Honrosa aos alunos medalhistas dos JIFs

2023, sendo aprovado por todos.  O professor Cleber passou a palavra para o professor Ramon, Diretor de

Tecnologia da Informação que apresentou o item: 07.6 - Plano Diretor de Tecnologia da Informação do07.6 - Plano Diretor de Tecnologia da Informação do

IFSULDEMINAS - PDTI 2024-2026 IFSULDEMINAS - PDTI 2024-2026  Encaminhado pelo Comitê de Governança Digital (CGD). O professor Ramon

disse que o Plano Diretor de Tecnologia da Informação é um documento que é construído a cada dois ou três anos

e traz o diagnós co de Tecnologia da Informação (TI) da ins tuição e principalmente o planejamento dos

inves mentos de TI . É um documento previsto na resolução de governança de TI e em normas governamentais

onde toda a contratação de TI, seja de link, de serviço ou de solução tem que estar prevista no Plano Diretor de TI.

O documento foi construído a par r do mês de março pelo Comitê Gestor de TI, de forma cole va, com visitas em

todas as oito unidades do IFSULDEMINAS para a coleta das demandas além das reuniões com a gestão.  O



documento tem treze capítulos com plano de gestão de pessoas, plano de contratações compar lhadas e todo o

planejamento de inves mentos de TI para os próximos três anos e vai direcionar as ações de TI. O presidente

colocou em apreciação o Plano Diretor de Tecnologia da Informação do IFSULDEMINAS - PDTI 2024-2026, sendo

aprovado por todos. O professor Ramon aproveitou a oportunidade para enfa zar que os estudantes da área de

informá ca dos campi dos IFSULDEMINAS par ciparam da etapa regional da Olimpíada de Programação em Santa

Rita do Sapucaí no INATEL e o IFSULDEMINAS ficou em primeiro lugar. O professor Cleber disse que nos

expedientes da reunião colocará também em votação a moção aos alunos que par ciparam das olimpíadas de

programação.  O conselheiro José Mário registrou no chat da reunião que encaminhou aos conselheiros o

histórico de conversas entre os setores com o intuito de informar sobre a proposta de uma possível alteração na

Resolução do Consup quanto a ordem de chamada nos processos sele vos das Pessoas com Deficiências (PCDs) e

que tem afetado muito os estudantes ao longo de dez anos. Outra sugestão do Conselheiro Mário foi para que o

IFSULDEMINAS desenvolva, em parceria com as prefeituras ou en dades, cursos preparatórios para o ves bular,

sobretudo para os alunos do nono ano das escolas estaduais. A ação contribuirá para que o IFSULDEMINAS se

aproxime da comunidade além de servir como reforço ao ensino público e melhor capacitação dos futuros

estudantes do IFSULDEMINAS.  O professor Cleber afirmou que a demanda dos cursos de preparação para o

ves bular já é uma demanda que foi encaminhada à pró reitoria de extensão, em um programa com bolsas para

os próprios estudantes e com proposta de implantação em todos os campi do IFSULDEMINAS. A diretora de

extensão, Michele disse que a proposta é de um programa de curso preparatório para o ves bular em todos os

campi do IFSULDEMINAS voltados tanto para os estudantes do nono ano que queiram fazer o curso integrado no

IFSULDEMINAS, como para os alunos que estão buscando curso superior. Comentou ainda que a ideia é trabalhar

com materiais padronizados de qualidade boa e com a par cipação de todos os campi. O conselheiro José Mário

disse que, com a proposta de oferta de cursos preparatórios, a ins tuição se tornará mais inclusiva. Sobre o e-mail

encaminhado por ele sobre a precedência PCD ele destaca que percebeu um erro em uma resolução de dois mil e

treze do Consup que versa sobre a ordem de precedência nos processos sele vos. De forma resumida disse que o

jeito que está escrito na Resolução, acaba pulando o PCD geral. E citou o caso de uma pessoa que se escreve por

engano na cota L10 onde alguns cursos têm vagas e outros não e a pessoa acaba disputando a ampla

concorrência de 45% primeiro e depois a cota que está como zero vagas. A proposta do Conselheiro seria mudar a

ordem de disputa, primeiro a ampla concorrência, PCD geral e depois as cotas e mesmo se a pessoa marcar

errado ela vai ser incluída. O professor Cleber disse que é muito oportuna a observação e a proposta é que as

resoluções que estejam desatualizadas e não estejam em sintonia com as oportunidades sejam trazidas para o

Consup.  O professor Luiz Carlos disse que não é muito fácil fazer a alteração pois existem os trâmites burocrá cos

como a alteração do sistema que gerencia o ves bular, o IFvest, onde a manutenção não é tão simples e a sua

alteração com edital em andamento acaba sendo de alto risco para o processo. O professor Luiz Carlos afirmou

que quando a demanda do conselheiro José Mário chegou na PROEN, foi realizado um estudo e  detectado a

dificuldade em fazer a mudança no sistema e optou-se por discu r o assunto para os próximos processos

sele vos. O professor Luiz Carlos disse que será cons tuído um grupo de trabalho com as Copeses, Diretoria de

Ingresso e a Proen  para discu r o assunto.  O professor Luiz Flávio e professor João Paulo comentaram sobre o

projeto preparatório para as provas do IFSULDEMINAS - Campus Inconfidentes que acontecem em uma escola

estadual na cidade de Borda da Mata e com alunos dos cursos técnicos do IFSULDEMINAS em preparação para os

cursos superiores e para as Olimpíadas Brasileira de Matemá ca. O professor João Paulo disse que a ação surgiu

em uma conversa com o professor Joelson, que também é conselheiro suplente do Consup, e ques onando como



se garantia a verticalização para os alunos dos cursos técnicos do IFSULDEMINAS cheguem ao curso superior e se a

ins tuição está atendendo as comunidades mais próximas. O professor João Paulo disse que a par r daí

começaram a pensar em estratégias para tornar a ins tuição mais próxima das pessoas, tanto interna como

externa, e assim surgiu o Projeto Conexão Escola. O professor Cleber parabenizou o professor João Paulo pelo

projeto que contribui muito para a ins tuição. No item: 08 - Títulos Honoríficos. 08.01 - Proposta de alteração da08 - Títulos Honoríficos. 08.01 - Proposta de alteração da

Resolução 182/2022 - Dispõe sobre a Concessão de Títulos Honoríficos.Resolução 182/2022 - Dispõe sobre a Concessão de Títulos Honoríficos. O professor Cleber comentou que na

úl ma reunião do Consup disse que na Resolução há o quan ta vo de homenageados possíveis para cada

modalidade e na indicação de benemérito é mencionado um membro por campus. A análise foi encaminhada

para o Colégio de Dirigentes para que amplie para pelo menos três indicações.  O professor Amaury disse que a

resolução tem uma série de problemas e citou que a indicação passa pelo CEPE e ques onou qual seria o papel do

CEPE na consulta. Como está na resolução, qualquer conselheiro pode indicar nomes e não existe na resolução a

indicação de três por campi o que pode tornar um pleito individual e não cole vo além de outros trechos que

precisam ser analisados. Ele reforçou que a resolução precisa ser revista em sua totalidade. Como proposta, o

presidente sugeriu que a resolução passe por uma reavaliação.  Colocou em votação a retirada do documento para

um aprofundamento maior pela mesma comissão composta para a avaliação do Título Honoris causa para a

apresentação na próxima reunião do Consup, sendo aprovado por todos. No item: 08.02 - Encaminhamento das08.02 - Encaminhamento das

indicações ao Título Honoris Causa 2023 ao CEPE apresentação da comissão e votação. indicações ao Título Honoris Causa 2023 ao CEPE apresentação da comissão e votação. O professor Carlos disse

que o CEPE é um órgão consul vo e na reunião foi feita uma votação com os nomes sugeridos e apresentados

pela comissão do Consup,  o que será apresentado é o resultado e não quer dizer que o Consup tenha que acatar

mas é a resposta que o CEPE apresentou. O presidente colocou em votação a re rada de pauta das indicações  e

encaminhar ao CEPE para um novo estudo sendo aprovado por todos. No segundo encaminhamento o Presidente

colocou em apreciação a proposta de tramitar as indicações com a atual resolução ou com a resolução nova,

sendo aprovada a tramitação dos indicados aos Títulos Honoríficos de 2023 pela nova resolução com duas

abstenções. Nos expedientes: O professor Cleber passou a palavra ao conselheiro Rafael Mar ns Neves. O

conselheiro Rafael Mar ns propôs uma nota do Conselho Superior que foi elaborada por um grupo de sete

conselheiros e contou com a par cipação do NEABI do campus que repassou ao grupo a versão dos fatos e ouviu

também o palestrante. O Conselheiro Rafael Mar ns leu a nota: “NOTA DO CONSELHO SUPERIOR DO

IFSULDEMINAS SOBRE OS ATAQUES SOFRIDOS PELO SINDICALISTA JORGE FERREIRA DOS SANTOS: O Conselho

Superior (CONSUP) do Ins tuto Federal do Sul de Minas Gerais - IFSULDEMINAS vem, por meio desta nota,

manifestar sua solidariedade ao sindicalista Jorge Ferreira dos Santos, à Central Única dos Trabalhadores (CUT), à

Ar culação dos Empregados Rurais do Estado de Minas Gerais (ADERE-MG) e à toda a comunidade do Campus

Avançado Carmo de Minas, frente aos ataques sofridos após evento da Semana da Consciência Negra. A a vidade

foi organizada pelo Núcleo de Estudos Afro Brasileiros e Indígenas (NEABI) da unidade. O IFSULDEMINAS prima

pela pluralidade de ideias e defende a preservação de preceitos democrá cos que garantam a construção do

saber por meio de diferentes pontos de vista ancorados na liberdade e na defesa dos direitos humanos. Assim,

garante em todos os seus espaços a defesa de uma perspec va que não seja de negação de direitos e nem que

infrinja uma dimensão da história socialmente referenciada. Nesse sen do, Jorge, ao abordar a luta contra o

trabalho análogo à escravidão com elementos fundamentados, atende ao olhar e perspec vas que a ins tuição

defende. Cabe destacar que a região do sul de Minas Gerais é uma das que tem maior incidência deste crime no

país, produto histórico que infelizmente marca nossa região. Trata-se, portanto, de tema de fundamental

interesse do IFSULDEMINAS, que deve ter posição inequívoca em seu combate. Após o evento, o sindicalista e a



nossa ins tuição receberam vários ataques através das redes sociais. O Conselho Superior do IFSULDEMINAS

repudia veementemente todos os  ataques e se posiciona não só pela liberdade de expressão e pela pluralidade

de ideias, mas também em defesa de valores e atitudes antirracistas, do direito ao trabalho digno e no combate às

formas de escravidão contemporânea.” O presidente colocou a nota proposta pelo conselheiro em apreciação,

sendo aprovada pela maioria dos conselheiros. No próximo informe: O professor Cleber solicitou a aprovação da

moção honrosa à aluna Mariana Naves Tana e aos alunos do IFSULDEMINAS que foram medalhistas nas

Olimpíadas de Programação do Inatel em 2023. O presidente colocou em apreciação, sendo aprovada pela

maioria dos conselheiros. Terminada a pauta, o presidente professor Cleber Ávila Barbosa, declarou encerrada a

reunião do Conselho Superior às dezessete horas e vinte e nove minutos. Eu, Iracy Rennó Moreira de Lima, lavrei

a presente ata que, após a apreciação e aprovação dos Conselheiros, será assinada pelo Presidente do Conselho

Superior do IFSULDEMINAS. Pouso Alegre, treze de dezembro de dois mil e vinte três.  
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